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□记者 郭飞飞

凯旋路小学家属院为什么至今仍未
供热？铁路公安处家属院预计何时能够
供热？记者针对近期市民咨询较多的问
题，采访了洛阳热力有限公司（以下简称
洛阳热力）。

●近日，凯旋路小学家属院（凯旋巷
7号院）多名市民拨打66778866联系本报
记者，今年该小区无人通知缴纳采暖费，
至今仍未供热，想知道具体原因是什么？

回复：洛阳热力工作人员介绍，今年
我市要求“中心城区燃煤清零”，原有的燃
煤锅炉都要进行拆停。热源由原有的蒸
汽热源改为电厂的高温水热源，相关小区
要进行“热媒置换”改造，今冬供热时间暂
无法确定，工程开工后，洛阳热力将会告
知相应供热时间并通知用户缴费。

●市民郭女士来电反映：我家在瀍河
区五四小区，今年小区进行了“三供一业”
改造，但至今仍未供热。今年冬天还能用
上暖气吗？

回复：受瀍涧大道施工影响，该小区
部分供热设施需要改迁，目前洛阳热力施

工人员正在加紧恢复，预计本周可以供热。
●市民李先生来电反映：我家在铁路

公安处家属院，什么时间能用上暖气呢？
回复：该小区与五四小区情况类似，

预计本周可以供热。
●市民刘女士来电反映：我家在河畔

明苑，想知道什么时候能用上暖气？
回复：该小区目前正在进行“热媒置

换”改造，预计11月25日前后可以正常
供热。

●近日，军安小区、王城小区部分居
民来电反映，说家中采暖不稳定，想知道
具体原因是什么？

回复：洛阳热力有关工作人员介绍，
这两个小区按计划已经在15日零时开始
供热，前期冷水试运行和低温运行时没有
发现问题。供热当天，值班人员在巡线时
发现沿线热力井中有热气冒出，怀疑管网
有漏点，但供热系统显示压力正常，表明
管网没有泄漏。随后，工作人员开挖后发
现，是周边自来水管泄漏，自来水流入热
力管网地沟中，出现“煮管”现象。经排
查，是洛阳牡丹大酒店附近自来水管泄漏
导致。为保障用热安全，15日下午，洛阳
热力暂时停止了沿线供热管网的运行，洛
阳北控水务集团工作人员也展开了抢修工
作。昨日下午已经恢复正常供热。这两个
小区为转供小区，停止供热期间相关费用，
业主可联系物业单位进行退费。

□记者 郭秩铭

眼下，集中供热已几天了，但洛
龙区水木菁华小区的居民们仍没有
用上暖气，居民们很着急。

小区一户居民告诉记者，该小
区的暖气由物业转供。“采暖季前，
我们缴了暖气费，但到了11月15
日，迟迟不见暖气来，随后看到物
业贴的紧急通知。”这户居民说，通
知上说，物业在暖气试压时发现，
小区热力站设备老化，需要更换，
从订购到安装大约需要10天，在此
期间暂停供热。

有居民不满，物业为什么在供
热季之前不及时检修呢？记者联
系了水木菁华小区物业服务中心
负责人张经理。张经理说，小区暖
气试压需要成本，物业日常收取的
各项物业费用都是专款专用，只能

等集中供热前暖气费收上来了，才
能进行这项测试、检修工作。11月
10日，小区物业在试压时，发现小
区热力交换站散热片有漏点，于是
紧急购买了400条密封胶垫进行了
密封，但由于散热片腐蚀情况严重，
试压效果不佳，会影响采暖效果，物
业最终决定更换设备。目前，小区
物业已经从外地的供应商处订购了
设备，等设备到货后，物业将抓紧安
装，争取尽快为居民恢复供热。

“根据业主的诉求，我们会向
大家公布设备更换的进展情况。”
张经理说，“小区恢复供热后，我们
也会公示实际未供热天数。对已
缴了暖气费但未享受到供热的业
主，如果下一年继续使用暖气，我
们根据实际未供热天数，为业主抵
扣下一年的暖气费，如果业主不再
使用暖气，我们会退还相应费用。”

五四小区预计本周供热
王城小区已恢复正常供热

市民反映，洛龙区水木菁华小区因设备故障
至今未供热，小区物业表示——

将根据实际未供热天数
抵扣或退还暖气费


